

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL SABADO 19 DE AGOSTO DE 1827.

SANTA ELENA, EMPERATRIZ, Y SAN AGAPITO,  
Martir.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Pastora.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 16', y se oculta á las 6 h. y 44'

Afecciones meteorologicas de antes de ayer.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	29, 8, 70.	74 8.	N.	Despejado.
A las 12 del dia....	29, 8, 60.	78 8	NO.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 7, 90.	76 2.	I.J.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.a Bajamar á las 5 h. 52' mad.    2.a Bajamar á las 6 h. 17' tard.  
1.a Altamar á las 12 h. 5' mañ.    2.a Altamar á las 12 h. 29' noh.

### BIOGRAFIA BRITANO-HISPANA

24. Shelton (Tomas).

Tradujo al inglés la historia de D. Quijote, cuya primera parte se imprimió en Londres, 1612 en 4.<sup>o</sup>, y la segunda en 1620, en 4.<sup>o</sup>.

En Londres año 1654 en folio se publicó otra obra de Cervantes con el título

*Delight in several Shapes &c. in six pleasant histories: recreo de diferentes formas en seis agradables novelas;* cuyo traductor se ignora. — T. J. Serrano.

### INDIOS.

Han llegado á Francia seis indios de la nación de los

Osages, que se compone de tres tribus de 1.500 á 1.600 guerreros cada una. Por una tradicion extravagante suponen dcber su origen á un caracol que desde la orilla del Osa-ge en que viven fue arrastrado por la corriente en el Misuri y echado sobre aquella playa. Habiendo crecido con el calor del sol hasta el punto de convertirse en hombre, volvió al pais de donde habia salido, pero habiendole disputado su posesion un castor, las cosas se arreglaron mediante un casamiento entre el nuevo hombre y una hija del castor, y de esta union provino la tribu actual.

El jefe de estos indios es de edad de 30 años; su talla es mayor que la de sus compañeros, se propone viajar por Europa y se llama *Kihegashugar* ó pequeño jefe: lo acompañan su muger y su prima, ambas de unos 18 años de edad, la una llamada *Myhangah*, y la otra *Gretomih*. Viaja con él y á sus órdenes un segundo jefe llamado *Washingsabba* ó espíritu negro, y vá con ellos como de acompañamiento *Mar-charthitantoongah*, ó el gran soldado, que es el mas viejo de todos.

El color de estos indios es cobreño, los jefes tienen la barba y los ojos pintados con vermellon, y las orejas y las mejillas de un modo particular cada uno á su gusto. Los hombres tienen la cabeza rapada y pintada, y las mugeres unas cabelleras hermosas y muy largas divididas por el medio de la cabeza con una raya colorada; sus ojos son grandes y vivos y la fisiotomia agiadable.

Están algo mejor vestidas que los hombres, los cuales van desnudos hasta la cintura.

El bisabuelo de estos indios estuvo tambien en Francia en el reynado de Luis XIV, y habiendo contado al regresar á su pais, lo bien que habia sido acogido, se conservó esta memoria en la nacion, y ha sido la causa de haber emprendido el jefe actual su viage.

Embarcaronse en S. Luis en el barco de vapor *Comercio*, á 500 leguas de la Nueva-Orleans, en donde llegaron felizmente. Fueron muy festejados en esta capital de la Luisiana, y se alegraron mucho de encontrar alli á Mr. Anduze, misionero americano, que habia viajado por su pais.

Estos indios son deistas: adorando á que llaman Señor de la vida, y le dirigen súplicas todas las noches.

Al entrar en el puerto del Havre subieron á la sobrecubierta y dieron gracias á Dios por haberles concedido un feliz viage. Antes de embarcarse en la Nueva-Orleans, el gran soldado arengó el mar en estos términos: »Tú, ó mar, ¿crees espantarnos? No, no: nosotros hemos salido de nuestras tierras

para ir á ver á nuestros amigos los franceses y todos los pueblos al otro lado de la gran laguna, y nadie podrá impedirnos lo sino la muerte."

Su idioma es expresivo y formado de sonidos guturales y aspiraciones; por manera que no se parece á ninguna otra lengua. Su interprete es hijo de francés y de una muger osaga, y parece que tienen por él mucha deferencia, y tambien es el único que puede ponerlos en comunicación con el pais por donde tratan viajar.

### BIBLIOGRAFIA.

En el año 1762 fué enriquecido el Museo Británico por la munificencia de Jorge III, con una preciosa colección de 30,000 folletos relativos á la historia de Inglaterra durante las guerras civiles. Todos están encuadernados en 2,000 tomos, de los cuales 100 pertenecientes al partido de la corona, contienen papeles impresos, pero nunca publicados. Fué comenzada esta colección para el uso de Carlos I por el librero Tomlinson; fué llevada á Inglaterra luego que marchó el ejercito del Parlamento, guardada con disimulo en los almacenes del colector y despues puesta en Oxford al cuidado del Dr. Barlow, despues obispo de Lincoln. Estos folletos fueron ofrecidos despues á la biblioteca de Oxford y por ultimo comprados para Carlos II por su librero Samuel Mearne, cuya viuda trató de disponer de ellos con permiso de aquel Rey en 1684; pero es de creer que permanecieron sin vender hasta que Jorge III los compró á los herederos de Mearne. En un periodico se ha dicho que el colector desechar por ellos 20,000 duros. De esta manera cuando pasan los grandes sucesos y se hacen escasos los innumerables papeles que durante aquél tiempo abordan las prensas, adquieren estimacion por su rareza los mismos papeles que pregonaron los ciegos por un par de chertos. No hace muchos meses que en una biblioteca extrangera se pagó una considerable cantidad por una colección de papeles de los que se publicaron en España al principio del siglo ultimo cuando se disputaba la sucesión de estos reinos entre las casas de Borbón y Austria.

Por Real Decreto de S. M. y Sres. de su Real y Supremo Consejo y Cámara de Castilla, cumplimentado por el Sr. Juez de lo Civil de esta ciudad, se ha mandado sacar al pregón y subasta pública para su venta por término de 30 días, que empieza á correr y contarse desde el de la fecha, una casa situada en esta ciudad y calle que nombran del Calvario, num. 80, de dos cuerpos de altura y fabrica antigua, apre-

ciada en la cantidad de 212.183½ rvn. Quién quisiere hacer proposicion para su compra podrá ocurrir á la escribanía pública de mi cargo. Cadiz 18 de Agosto de 1827.—Liceaciado D. José García de Meneses, escribano público.

De mandato judicial se sacan á publica subasta para su venta, por término de 9 dias contados desde el de la fecha, dos barriles con 1.505 libras de tamarindos, que se hallan en buen estado para el uso de la medicina, y se les ha dado de valor por peritos inteligentes á 2 rvn. cada libra. Quien quisiere hacer proposicion acudirá á la escribanía publica de mi cargo, calle de la Verónica, num. 159, previniéndose que el remate se ha de celebrar á las doce del dia 28 del corriente mes, en la casa audiencia del Sr. Juez de lo Civil, calle de Veedor, num. 52. Cadiz 17 de Agosto de 1827.—Bartolomé Rivera.

#### ADMINISTRACION DE CORREOS.

Con aprobación de S. M. saldrá el dia 15 de cada mes un buque correo del mejor andar y suficientemente armado y tripulado, que llevará la correspondencia publica para Canarias, Puerto Rico y Habana; y se dá este aviso al publico para enterarse de que esta administracion de mi cargo remitirá las cartas á la Coruña con oportunidad. Cadiz 14 de Agosto de 1827.

=Joaquin Leonar,

Para Santo Thomas é islas de Barlovento con escala en las islas Canarias.—Saldrá del 20 al 25 del corriente el acreditado bergantín goleta danes *Dos Amigos*, admite carga y pasajeros para los que tiene escelente comodidad. Se despacha en la plazuela de las Tablas, num. 27.

#### Avisos.

Se ha estraviado un certificado de cacao Caracas con varias rebajas hechas, su fecha 15 de Diciembre de 1826, registro numero 1.º, hoja num. 72, y no siendole de utilidad al que lo tenga y sí solo al interesado, se suplica lo entregue á D. Rafael Montemayor, calle de la Bendicion de Dios, núm. 120, quien dará el correspondiente hallazgo.

Se alquila la casa núm. 173, de la calle del Aire, entrando por la calle del Fideo la segunda puerta á la derecha; se compone de bajo, principal y miradores; es bastante capaz, tiene buen aljibe y se arreglará con equidad. Para tratar de ajuste se acudirá á la imprenta de este diario, calle de D. Carlos, núm. 69.

#### CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.